

Los Premios EmprendeXXI galardonan la innovación y el mejor talento emprendedor

- **El Grupo CaixaBank premia a las empresas de España y Portugal que ofrecen las mejores soluciones en los ámbitos de impacto social, sostenibilidad, innovación disruptiva, escalabilidad, impulso agro y fintech**
- **Estos galardones están cointegrados con el Ministerio de Industria y Turismo, a través de Enisa, en España, y Banco BPI en Portugal en su fase territorial**
- **Las start-ups ganadoras han sido Utopya Innovation for Good, Universal Smart Cooling, D-Sight, GuardedBox, Tripresale y URAPHEX**
- **Además de conseguir una dotación económica de 20.000 euros, los ganadores tendrán acceso a un programa de formación internacional, formarán parte de la comunidad AlumniXXI y tendrán acceso a inversores y grandes empresas interesadas en el ecosistema emprendedor**
- **También se ha entregado el reconocimiento a una Trayectoria AlumniXXI a Bdeo**

4 de junio de 2025

CaixaBank, a través de DayOne, su división especializada en empresas tecnológicas y sus inversores, junto a sus distintas áreas, divisiones y filiales del Grupo, ha entregado los galardones especiales 18 aniversario de los **Premios EmprendeXXI** a las *start-ups* con mayor potencial de España y Portugal. Los premios están cointegrados con el Ministerio de Industria y Turismo, a través de Enisa, en España, y Banco BPI en Portugal en su fase territorial.

Estos galardones, que este año alcanzan la mayoría de edad tras 18 años impulsando el ecosistema emprendedor, pretenden poner en valor el papel del emprendimiento como motor de cambio, reconociendo a las empresas que ofrecen las mejores soluciones en los ámbitos de impacto social, sostenibilidad, innovación disruptiva, escalabilidad, impulso agro y *fintech*.

Las *start-ups* premiadas en esta 18.ª edición de los Premios EmprendeXXI han sido: Utopya Innovation for Good, Universal Smart Cooling, D-Sight, GuardedBox, Tripresale y URAPHEX. Los premios se han repartido en seis categorías.

- **Impacto Social**

Utopya Innovation for Good ha sido la *start-up* ganadora en la categoría de empresa con más impacto positivo en la sociedad, impulsada por MicroBank. Utopya Innovation for Good es una agencia de innovación y un desarrollador de empresas de impacto. Uno de sus proyectos es Divergente by Utopya, que potencia la innovación radical y la inclusión social uniendo empresas y talento neurodivergente en sesiones disruptivas que resuelven retos complejos mientras generan impacto positivo. Las empresas finalistas han sido CoCosint y Siembra Energía Social.

- **Sostenibilidad**

Universal Smart Cooling ha sido la *start-up* reconocida en la categoría impulsada por CaixaBank Banca Sostenible como empresa más sostenible en base a los criterios ESG (ambiental, social y gobierno corporativo). Universal Smart Cooling es un sistema de refrigeración inteligente que permite aumentar la capacidad de procesamiento de datos de los centros de datos con un consumo energético reducido, un alto rendimiento y un espacio reducido de forma sostenible y respetuosa con el medio ambiente. Las empresas finalistas han sido FiberSight y GRASP Spain.

- **Innovación disruptiva**

D-Sight se ha alzado con el galardón en la categoría de empresa con un proyecto dedicado a innovación tecnológica más disruptiva, impulsada por CaixaBank Tech. D-Sight es una empresa especializada en el desarrollo de tratamientos innovadores para enfermedades neurodegenerativas de la retina. Su primer fármaco en desarrollo, un colirio de administración tópica, está diseñado para prevenir y tratar las fases iniciales de la retinopatía diabética, ofreciendo una alternativa no invasiva y segura a las terapias actuales. Las empresas finalistas han sido Floatech y Universal Smart Cooling.

- **Fintech**

GuardedBox ha sido la *start-up* ganadora en la categoría impulsada por CaixaBank Payments & Consumer y el área de Innovación de CaixaBank como empresa que apuesta por la transformación en el sector financiero y seguros. GuardedBox es una plataforma para almacenar, compartir y controlar toda la información de manera segura. Está avalada por las certificaciones oficiales más exigentes a nivel nacional e internacional, así como también está adaptada a criptografía post-cuántica y a entornos de automatización e IoT. Las empresas finalistas han sido Roiward.io y Skor.

- **Escalabilidad**

En la categoría impulsada por CaixaBank Real Estate & Homes y CaixaBank Hotels & Tourism como empresa con mayor potencial de crecimiento e impacto a escala global, Tripresale ha sido la *start-up* escogida. Tripresale es un marketplace que ofrece tarifas de hotel revendibles. Se trata de una herramienta que nace para mejorar la rentabilidad en el canal directo del hotel permitiendo al usuario revender las estancias hoteleras que no vaya a emplear. Las empresas finalistas han sido FindNido, Skor y Voltic.

- **Impulso agro**

En la categoría de empresa que transforma la industria agroalimentaria, impulsando la incorporación de la innovación tecnológica, impulsada por AgroBank, URAPHEX ha sido la *start-up* premiada. URAPHEX es una empresa que ha patentado la tecnología que permite ahorrar hasta un 90% de agua en sistemas de refrigeración y en el lavado de alimentos sin utilizar productos químicos de manera sostenible. Las empresas finalistas han sido AgroIntel y Calpech.

Además, se ha entregado el reconocimiento a una **Trayectoria AlumniXXI**, impulsado por CaixaBank Banca Privada, a Bdeo, empresa ganadora de los Premios EmpreneXXI en el sector Mobility en 2020.

Estos galardonados se suman a las 19 *start-ups* premiadas este año a nivel territorial (17 en España y dos en Portugal).

El jurado, integrado por más de 50 personas -representantes del Grupo CaixaBank, de fondos de *venture capital*, Enisa, Banco BPI y *partners* más relevantes del ecosistema emprendedor-, ha destacado el elevado nivel de las 960 empresas participantes y, especialmente, de las ganadoras, por ofrecer las mejores soluciones a los principales desafíos de la sociedad desde una perspectiva innovadora.

Reconocimiento y formación internacional

Cada una de las seis empresas ganadoras ha recibido una dotación económica de 20.000 euros. Además, tanto los proyectos ganadores como los finalistas tendrán acceso al programa de formación internacional *Moonshot Thinking for Entrepreneurs*, organizado en colaboración con ESADE y el Massachusetts Institute of Technology, con estancias en Madrid y Boston. También formarán parte de la comunidad AlumniXXI, que se ha consolidado como un punto de encuentro para el intercambio de conocimientos, ideas y experiencias entre los fundadores de las empresas premiadas a lo largo de la historia de los Premios EmpreneXXI. Se trata de una iniciativa que combina una comunidad virtual y encuentros presenciales que ayuda a reforzar vínculos y crear sinergias entre los premiados y el ecosistema emprendedor y de la innovación.

La entrega de los galardones a nivel nacional se ha realizado durante una gala especial para conmemorar el 18 aniversario de los premios, que ha tenido lugar en Gran Teatro CaixaBank Príncipe Pío en Madrid. En el encuentro han intervenido el director de Empresas de CaixaBank, Marc Benhamou; la directora de CaixaBank DayOne, Gemma Beltrán; el director general de Estrategia Industrial y de la PYME, Jordi García; el consejero delegado de Enisa, Borja Cabezón, e Iván Bofarull de ESADE, entre otros.

18 años impulsando el ecosistema emprendedor

Desde su creación en 2007, los Premios EmpreneXXI se han consolidado como uno de los reconocimientos más prestigiosos para *start-ups* en España y Portugal. Los galardones han invertido más de 9,1 millones de euros en premios en metálico y acciones de acompañamiento,

que han beneficiado a más de 525 empresas. Su trayectoria los posiciona como un referente clave en el ecosistema emprendedor, reforzando el compromiso con la innovación, la transformación digital y el desarrollo económico sostenible.

Los galardones cuentan con el apoyo de diferentes empresas del grupo, áreas de negocio y divisiones de CaixaBank: AgroBank, imagin, VidaCaixa, CaixaBank Séniors, MicroBank, CaixaBank Real Estate & Homes, CaixaBank Payments & Consumer, CaixaBank Hotels & Tourism, CaixaBank Tech, Sostenibilidad, Banca Privada, Banca de Empresas, Innovación y CaixaBank Dualiza.

Sobre CaixaBank DayOne

DayOne es la división de CaixaBank especializada en empresas tecnológicas y sus inversores. Su objetivo es acompañar en todas sus fases de crecimiento a todas las empresas de base tecnológica, de rápido desarrollo y ámbito de actuación global que realizan actividades de valor añadido con soluciones específicas.

DayOne ha ampliado su propuesta de valor con un instrumento de *venture debt*, con una dotación inicial de 150 millones de euros destinados a impulsar el crecimiento de *scale-ups* y *start-ups* consolidadas de base tecnológica, en España y Portugal. También dispone de servicios especializados para inversores que apoyan el crecimiento del ecosistema (*Business Angels*, *Venture Capital* y *Corporates*).

Además, desarrolla una labor de banca relacional con los diferentes actores del ecosistema, facilitando las relaciones, las sinergias, el conocimiento y la innovación mediante alianzas estratégicas.

Para contribuir al desarrollo de jóvenes empresas innovadoras con alto potencial de crecimiento, la entidad lanza cada año desde su creación en 2007 los Premios EmprendeXXI. Unos galardones cootorgados con Enisa en España y Banco BPI en Portugal que se han convertido en un reconocimiento consolidado en el territorio y de referencia para *start-ups* de España y Portugal. Además, cuenta con un programa de innovación abierta para apoyar a las *start-ups*.

Actualmente, DayOne cuenta con espacios físicos en Barcelona, Madrid, Valencia, Zaragoza, Bilbao y Málaga y tiene gestores de negocio en Murcia, Castilla y León, Canarias, Sevilla, Galicia y Cataluña. Actualmente, ya cubre y presta servicios especializados en 14 comunidades autónomas. Los centros DayOne están concebidos como *hubs* para el encuentro del talento y del capital. Su principal función es servir de punto de reunión entre los fundadores de empresas tecnológicas, los socios que les ayuden a hacer crecer su negocio y los inversores interesados en empresas innovadoras con potencial de crecimiento.

Sobre Enisa

La Empresa Nacional de Innovación es una sociedad pública adscrita al Ministerio de Industria y Turismo, cuya misión es contribuir a que proyectos viables e innovadores, impulsados por emprendedoras y emprendedores o pequeñas y medianas empresas españolas, encuentren la financiación necesaria para desarrollarse y competir en un mercado global.

Este impulso financiero se materializa en préstamos participativos de entre 25.000 y 1,5 millones de euros. Se trata de una alternativa de financiación que se ajusta de manera especialmente adecuada a las necesidades de la pyme y no exige más aval ni garantía que un sólido proyecto empresarial y la solvencia profesional de su equipo gestor.

Además, Enisa ha asumido el papel de entidad certificadora para las empresas emergentes que desean aprovechar los beneficios fiscales y especialidades de la conocida como Ley de Startups, una legislación pionera en Europa que crea un entorno legal favorable para el crecimiento y éxito de las *start-ups*.

Desde que Enisa iniciara la concesión de préstamos participativos ha invertido más de 1.430 millones de euros en más de 9.300 préstamos para financiar a 8.100 empresas.